
要  望  書 

平成 17 年  8 月 24 日 

厚生労働省医政局 

局長 岩尾 總一郎 殿 

全国医学部長病院長会議 

会長 吉村博邦 

医学教育委員会・国家試験に関する専門委員会 

委員長 別所正美 

 

 第 99 回医師国家試験を受験した受験生および全国の大学医学部、医科大学の教官を

対象にして平成17年度に実施した医師国家試験に関するアンケ－トの結果に基づき、

全国医学部長病院長会議として、以下を要望いたします。 

 

１）学生および教官ともに国家試験の時間割の事前公表を切望していますので、是

非、実現して下さい。 

  

２）受験生の大部分が受験産業の作った国試再現問題集で国試対策をしているのが

実態であり、試験問題の回収は形骸化しています。試験問題の公表を是非、実

現して下さい。 

 

３）スム－ズに臨床研修へ移れるよう、国家試験の合格発表を早めにして下さい。 

 

４）合格発表の際に公表される情報はマスコミ向けとなっていますが、大学にも情

報を提供して下さい。特に、大学での教育に役立てるため、受験生個人に送付

している試験結果を、受験生の所属する大学にも一括して知らせて下さい。 

 

５）共用試験と国家試験の整合性をとる、あるいは医学部卒業までに身につける知

識や技能を明確にするなど、文部科学省と厚生労働省が綿密に連携をとって、

わが国の医学教育をリ－ドして下さい。 

 

６）６年間学んだ成果を３日間の筆記試験で判定するのではなく、６年間を幾つか

の節目に分け、実地試験なども取り入れて step by step に試験を行い、これ

らを総合して医師免許証を与える、といった新たな国家試験のあり方も検討し

て下さい。 

 

 以上の要望につき、文書での回答をお願いいたします。 



要  望  書 

平成 17 年 8 月 24 日 

文部科学省高等教育局 

局長 遠藤 純一郎 殿 

全国医学部長病院長会議 

会長 吉村博邦 

医学教育委員会・国家試験に関する専門委員会 

委員長 別所正美 

 

 第 99 回医師国家試験を受験した受験生および全国の大学医学部、医科大学の教官を

対象にして平成17年度に実施した医師国家試験に関するアンケ－トの結果に基づき、

全国医学部長病院長会議として、以下を要望いたします。 

 

1）共用試験と国家試験の整合性をとる、あるいは医学部卒業までに身につける知

識や技能を明確にするなど、文部科学省と厚生労働省が綿密に連携をとって、

わが国の医学教育をリ－ドして下さい。 

 

2）学生および教官ともに国家試験の時間割の事前公表を切望していますので、是

非、実現して下さい。 

  

3）受験生の大部分が受験産業の作った国試再現問題集で国試対策をしているのが

実態であり、試験問題の回収は形骸化しています。試験問題の公表を是非、実

現して下さい。 

 

4）スム－ズに臨床研修へ移れるよう、国家試験の合格発表を早めにして下さい。 

 

5）合格発表の際に公表される情報はマスコミ向けとなっていますが、大学にも情

報を提供して下さい。特に、大学での教育に役立てるため、受験生個人に送付

している試験結果を、受験生の所属する大学にも一括して知らせて下さい。 

 

6）６年間学んだ成果を３日間の筆記試験で判定するのではなく、６年間を幾つか

の節目に分け、実地試験なども取り入れて step by step に試験を行い、これ

らを総合して医師免許証を与える、といった新たな国家試験のあり方も検討し

て下さい。 

 

 以上の要望につき、文書での回答をお願いいたします。 


